



Lebenslanges Lernen - Bürgerakademie -

Vortragsreihe

Sommersemester 2016

Thema: Aktuelle Aspekte und Perspektiven bei der Geldanlageentscheidung

Referent: Prof. Hans-Ferdinand Schramm,

MBA, Vorstandsvorsitzender Sparkasse Mittelsachsen

Termin: 04. Mai 2016, 15:30 Uhr – 17:00 Uhr

Inhalt:

Geldanlageentscheidungen sind im aktuellen Umfeld zu einer Herausforderung geworden. Während Anleger in der Vergangenheit auf Sparbuch und Bundesanleihe noch auskömmlich anmutende Zuwächse verzeichnen konnten, hat sich die Situation grundlegend geändert. Infolge der aktuell anhaltenden Politik der EZB ist der Zins als Preis für das Risiko und Honorar für heutigen Konsumverzicht praktisch abgeschafft. Folglich steigt das Risiko, zu stark auf Pump und Schulden zu leben bzw. untragbare Risiken einzugehen. Auch wenn EZB-Präsident Draghi den deutschen Anlegern den Hinweis gibt, dass es "die Sparer mit ihrer Anlageentscheidung selbst in der Hand haben, wie hoch die Erträge ausfallen", sollte sich jeder Anleger den Risiken und Chancen bewusst sein.

Die Sparkassen tragen die Mission des Sparens in sich und setzen sich aktiv für den Erhalt der Sparkultur ein. Vor diesem Hintergrund wird Herr Prof. Hans-Ferdinand Schramm als Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Mittelsachen Informationen, Fakten und Zusammenhänge im Rahmen der Anlageentscheidung vorstellen.

Wie entwickelt sich das globale Wachstum? Welche Auswirkungen hat die Preisentwicklung des Rohöls und was bedeutet das für die Inflationsentwicklung und die Zinspolitik? Diese und weitere Fragen werden in einer Betrachtung des volkswirtschaftlichen Umfeldes beleuchtet. Darauf aufbauend wird Herr Prof. Schramm die Chancen und Risiken verschiedener Anlageklassen vorstellen und einen Ausblick möglicher Tendenzen geben. Bei aller Dynamik in unserer Umwelt dürfen die Aspekte Menschlichkeit, Vertrauen und Sicherheit nicht in den Hintergrund rücken.